

LA CORRESPONDENCIA DE ORIHUELA

15 centimos
SEMANALES

DIARIO POPULAR, ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN
Director: Don Juan Sansano Benisa

Centimos 15
SEMANALES



**Francisco Visconti
Morata**

Consignatario

Despacho de aduanas

Transportes Generales e Internacionales — Comisiones, Consignaciones, Tránsitos y Embarques — Representaciones del País y Extranjeras.

Paseo de los Martires 50 - ALICANTE

POR PATRIOTISMO

El último esfuerzo

Orihuela 27 Marzo 1914.

Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE ORIHUELA.

Muy Sr. mio: Ante todo gracias mil por sus inmerecidas frases de elogio en favor de mi humilde persona, consignadas en su editorial de ayer.

Siempre fui, soy y seré más oriolano que político por que los causahavientes de la epidemia social llamada política, cuando levantan el campo de sus operaciones, marchan á la corte, y aquí quedamos nosotros con su semilla de discordia, cuyo desinfectante exclusivo son el tiempo y la conformidad.

Apela V. á mi patriotismo para que yo saque los armados, pero ignora V. que yo no fui nunca obstáculo para privar á nuestras Procesiones de este aliciente tan preferido por nuestros paisanos, y en este sentido ya abiqué de mi actitud por las explicaciones que con su anterior número me dió el periódico «El Obrero» y por los consejos de nuestro dignísimo prelado que tanto como nosotros y más que nosotros anhela en su primer año de estancia en esta que nuestras procesiones no sufran desdoro alguno en su esplendor de costumbre, y aquí me tiene V. a sin posición política, porque nunca la tuve, sin resentimientos por lo que yo entendí ofensa, y como hijo su-

miso á las órdenes de nuestro sabio y bondadoso prelado, que con un cariño verdaderamente paternal, que me encanta, oye los motivos y fundamentos por los que, no se hace imposible, pero dificultan mucho la salida de la Centuria en el presente año.

Estamos á 27 de Marzo: el Domingo de Ramos sea el único día de ensayo el 5 de Abril, no tenemos una peseta para las 1.400 que cuesta la «Centuria», y si todos estos gastos, los hemos de pagar, el Sr. Obispo con su grandioso dispendio en el Obispado, el ayuntamiento que está como siempre exhausto de fondos para sus necesidades, y este oriolano que paga además todo el gasto de la procesion de Martes Santo y su salida en la general del viernes, hemos de convencernos de que solo un gran remedio aplicado por todos los buenos oriolanos puede salvar esta gran necesidad, si tal se puede llamar, el convencimiento que todos los hijos de Orihuela tenemos en nuestras distintas clases sociales de que sin los armados se han hecho imposibles nuestras tradicionales y magníficas procesiones.

Queda pues contestado su citado editorial y aunque para Dios no hay nada imposible, son malas las señales que aparecen en nuestro horizonte visible.

Soy como siempre de V. afectísimo S. S. Q. B. S. M.

Ramón Montero Mesples.

Conformes con la opinión de nuestro distinguido amigo D. Ramón Montero, y aceptando su proposición, de ha-

cer el último esfuerzo, que agradecerán los buenos oriolanos, amantes de nuestras tradiciones, facilitando la salida de los «armados», proponemos que cada uno de los periódicos locales inicie una suscripción voluntaria, en la cual consten los nombres de los individuos que deseen cooperar y la cantidad que están dispuestos á abonar cuando se les exija, y ya terminada esta labor, si se cuenta con cantidad sobrada, como esperamos, lancemos á la calle la Centuria Romana.

El tiempo apremia, y es necesario hacerlo todo en breves días.

Para hacer las listas de donantes, nada mejor que hacer una junta compuesta por redactores de los periódicos locales.

Nosotros, por nuestra cuenta, nos proponemos hacer todo lo que humanamente podamos.

UN HIDALGO

Don Albar, conde de Lava,
Hombre de inmensa fortuna,
Le plugo á Dios que heredara
Título y don en la cuna.

Entre la pompa y ornato
Don Albar hombre se había;
Concluyó el bachillerato
Y un segundo don tenía.

«Soy, dije, por dos razones
Dablemente distinguido...
Yo no sé que haya un nacido
Que cual yo tenga dos dones.

«Por lo tante, en adelante
Poner hé, ¡per Barrabás!
De mi nombre un don delante,
Y otro del nombre detrás».

Con lo cual se hizo altanero
Y de duro corazón...
Don Albar era primero
Y después don Albar don.

El derecho y el deber

Defender los derechos del

pueblo (en el supuesto de que sean razonables); sostenerlos a todo trance, máxime cuando ello ha de acarrear rozamientos y perjuicios, ya que en las modernas tendencias son opuestos (al parecer) los intereses de las más altas y más ínfimas clases sociales, es gallarda actitud digna de loa.

Sostenerse ecuanímes en el justo medio, es de razón y de justicia, si bien es oponerse a unas y otras ambiciones, y por igual desagradar a entrambos bandos.

Sin embargo; cuando no guiados por interesadas miras, se pretende solo luchar por el triunfo de la justicia, hasta la íntima satisfacción del deber cumplido; y más que las algaradas halagadoras del amor propio (si cabe tal), es motivo de íntima satisfacción el cumplimiento del deber exigido por la conciencia.

De aquí, pues, que en la lucha entablada por las sociedades modernas entre ricos y pobres, nos coloquemos siempre en una actitud equidistante, favoreciendo siempre lo que a nuestro pobre entender es conforme al imperio de la verdad y de la justicia.

Ni al pobre ni al rico daremos preferencia; mejor dicho, al pobre y al rico consideramos por igual necesarios para el funcionamiento de la Sociedad.

A nadie pretendemos halagar, y, por tanto, nuestra misión es señalar a cada uno sus deberes, puesto que en la actualidad sólo se oye hablar de derechos (desgraciadamente).

Cierto que en el actual orden de cosas, el obrero (y al hablar de él no me refiero al de las grandes poblaciones) se encuentra en una deplorable condición, y la caridad aconseja caer un poco en su favor. Mas esto de ningún modo implica ni autoriza

Quiles Hermanos

Monóvar (Alicante)

VELAS - CIRIOS - HACHAS

Cerillas - Cirios esteáricos - Bujías

Diplomas de honor en distintas exposiciones. Patente de invención de la mecha encarnada. Completa evaporación de la eca
Clases elaboradas conforme a lo acordado por la Sagrada Congregación de Ritos. Gran duración y economía.

atropello moral a los adinerados.

No; unos y otros tienen sus respectivos deberes y lo lógico, lo justo, lo racional es luchar por el cumplimiento íntegro de ellos.

Otra cosa sería tática confesión de sectarismo, que de ningún modo abrigamos.

Jamás pasaremos en silencio acto que pueda ser causa de atropello del pobre, pues en su favor vinimos a luchar; pero tampoco autorizará nuestro silencio el incumplimiento de sus obligaciones.

Al rico como rico al pobre como pobre; a su lado estaremos si uno y otro permanecen en armónica relación de sus enteros derechos y deberes.

Porque tal creemos el nuestro, y llevados de la dolorosa sensación que nos produce oír tantas y tantas veces predicar una guerra absurda al capital con fines no muy altruistas, y halagar así instintos brutales que ineducados e inconscientes se sumen merced a tales predicaciones en la más criminal anarquía.

Sin aducir otras razones, pudiéramos decir muy bien que la falsamente llamada guerra al capital no es cuestión de principios, y si cuestión de personas. La experiencia diaria confirma nuestro aserto.

Negar lo, fuera negar la evidencia; por consiguiente sería esfuerzo vano acometer la demostración de esta verdad inconcusa.

Baste lo dicho. En lo que respecta a esta cuestión, como en todas las cuestiones inspiramos nuestra orientación en las puras máximas del Evangelio; y Jesucristo nos traza el camino cuando nos ordena dar a Dios lo que es de Dios y al César lo que es de César.



«Dicen que tú no me quieres tú me vendrás a buscar...»
¿Cuando muera tu «Diario» a qué puerta llamarás?

«Permita San Agustín que cuando vayas a misa te arrime un «zopapo» el Muñis y que te saque las tripas.

«De Cartagena a Herrerías han puesto iluminación...»
La que a Teruel le hace falta para alumbrar su «melón».

«En la mar hay un pescado que le llaman calamar...»
Y en la redacción de «El Diario» un pulpo nadando está.

«Tus palabras engañosas el viento se llevará...»
Nuestro digno diputado es el marqués de Rafal.

Con pucherazos y amaños habéis soñado vencer...
¡ya os lo dirá Romanones en cuanto llegue al poder!

Valarino subió al cielo pero descendió después,
¡ya n habrá quien lo levante in seculorum, amén.

Aquí duerme Ruiz el chico... víctima de un hartazón,
le sentó mal el puchero y no hizo la digestión.

«La despedida te doy... cual la dan los albañiles...»
enseñándote la mano para romper tus narices.

Terror.

Oye, Teruel

Eres un cobardo, que ocupes tu veneno sobre el resto de personas dignísimas que no te han de contestar.

Hacías oídos de sordo a «La Cantárida».

Ahora no contestas a «LA CORRESPONDENCIA» que está dispuesta a decirte verdades.

Vives arrastrándote, mendigando dos pesetas miserables, a cambio de unos escritos de chulo, indecorosos y despreciables.

Diriges tus ataques, a quien sabes no te ha de contestar.

Nosotros, noblemente, te damos la cara, para repeler tus agresiones. Sabes que nadie pondrá sus manos en tu cara, porque eres un desgraciado, un inútil, y sería un crimen hacer contigo lo que te mereces.

¿Acaso te encuentras a buena altura para intentar manchar la honra inmaculada del dignísimo Marqués de Rafal? ¿Puedes tú ponerte en boca, el nombre honorable del señor Wandosell? ¿No ha hecho por vuestro periódico más que vosotros? Vosotros representáis la mentira. Llamáis triunfo a lo que ha sido un robo, una infracción de ley, un vil «pucherazo», una acción villana, innoble, mil veces más baja que las acciones que vosotros atribuis a lo que llamáis «partida de la porra». Vosotros componéis una partida más asquerosa y repugnante: la del «puchero».

Oye Teruel: tú has escrito en contra de los Capdepones, en «La Iberia». ¿Ahora por qué dices lo contrario? Así que andas con la vista baja, porque no puedes levantar la cabeza.

¿Y qué dices del Sr. Wandosell? Este señor puede ir con la faz muy alta, puede presentarse en todas partes con la conciencia tranquila. Sus acciones se desenvuelven a la luz del día. Las tuyas comenzaron a ser tenebrosas en «Unión Republicana».

Oye Teruel: deja a las personas honradas. Es muy justo ganes tu sustento con tu trabajo, pero que sea un trabajo honrado, digno, y no actúes de «fonógrafo gresero», porque te van a despreciar tus mismos amigos.

Oye, Teruel: aquí estamos nosotros. ¿Nos conoces? ¿Sabes quienes somos? Te esperamos para contarte un cuento y decirte unas verdades.

El triunfo de que alardeas, no se

revela en vuestros semblantes. Llevais el pecado en el alma, y ya caerá el castillo de vuestras ilusiones.

Es Dios el gran juez que castiga y premia. Hay acciones que conmueven los mundos, y vosotros habeis delinquido ante Dios y los hombres.

¿Y no sentis vergüenza?

NOTAS

Ayer pasó el día en esta localidad el Coronel de la zona de Alicante Sr. Rodenas revistando la fuerza del batallón Reserva y Caja de Recluta de Orihuela.

Hemos tenido el gusto de saludar al sabio Provincial de los Franciscanos Rdo. P. Antonio Martín.

Se vende en esta imprenta la hermosa tinta negra-negra para escribir VVIGTI.

Para fotografías «non plus ultra», retratos excelentes e inmejorables, debe dirigirse el público que desee retratarse, a la Calle de la Feria, galería fotográfica de Belda.

Se halla restablecido de su enfermedad, el ex-alcalde de esta población D. José Ferrer Lafuente, lo que muy mucho celebramos.

VVIGTI son las mejores tintas para escribir: se venden casa de Sansano.

En el templo de S. Agustín se viene rezando por las noches el santo rosario, por el eterno descanso del que fué querido amigo nuestro D. Luis Gil Alfosa (q. e. p. d.).

Hemos recibido la «Memoria del año 1913» de la «Liga del Bon Mot», establecida en Barcelona, y un ejemplar de «Del mal hablar», opusculo de propaganda contra la blasfemia, cuyo envío agradecemos a su autor D. Joaquín Ruyra.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA